

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis penulis tentang kajian Teologis tentang budaya *Pairam Dapok* dan implikasinya bagi jemaat Anugerah Sarambu maka dapat disimpulkan bahwa budaya *pairam dapok* sangat penting untuk membimbing dan mengarahkan manusia kepada jalan yang baik dan berkenan kepada Allah. Tindakan yang baik biasanya menghasilkan hasil yang positif, sedangkan tindakan yang buruk cenderung menghasilkan hasil yang negatif. Ini adalah prinsip dasar sebab-akibat yang menunjukkan bahwa kualitas tindakan kita mempengaruhi hasil yang kita terima dalam hidup. *Pairam dapok* menekankan pentingnya doa yang diimbangi dengan perbuatan, terutama dalam kehidupan rumah tangga. Ini sejalan dengan ajaran Alkitab yang menyatakan bahwa iman tanpa perbuatan pada hakekatnya adalah mati. Perbuatan konkret memperlihatkan keimanan yang hidup dan nyata dalam praktik sehari-hari.

Konsekuensi dari setiap perbuatan manusia baik itu berkat maupun hukuman memang selalu ada sesuai dengan apa yang dibuat atau dilakukan oleh manusia. Akan tetapi tidak semua penderitaan dan masalah yang dihadapi setiap orang merupakan hasil dari perbuatan manusia itu sendiri

karena terkadang penderitaan yang dialami adalah bentuk ujian dan pekerjaan-pekerjaan Allah dalam kehidupan.

## **B. Saran**

1. Kepada pemimpin gereja, disarankan untuk selalu memberikan pemahaman Alkitab kepada jemaat Anugerah Sarambu terhadap budaya *Pairam Dapok* sehingga jemaat dapat menerapkan kebiasaan-kebiasaan dalam budaya *pairam dapok* sesuai dengan ajaran-ajaran dalam Alkitab.
2. Kepada setiap orang khususnya di Jemaat Anugerah Sarambu dan secara umum di suku *Bamban* Kabupaten Mamasa yang meyakini budaya *pairam dapok* supaya tetap melestarikan budaya ini dengan baik berdasarkan ajaran Alkitab sehingga keyakinan dalam budaya dan agama tidak saling bertentangan.
3. Kepada Jemaat Anugerah Sarambu perlu memahami setiap pekerjaan-pekerjaan yang dilakukan Allah dalam kehidupan sehingga segala sesuatu yang dialami dalam kehidupan khususnya ketika mengalami suatu tekanan hidup, tidak selalu dinilai sebagai hasil dari konsekuensi *pairam dapok* yang tidak dijalankan dengan baik.
4. Kepada pemimpin adat di jemaat Anugerah Sarambu disarankan untuk terus memberikan arahan-arahan dan ajaran-ajaran yang baik tentang budaya yang telah diyakini sejak nenek moyang suku *Bamban* dan Jemaat Anugerah Sarambu secara khusus sehingga ajaran tersebut dapat selalu

diterapkan sebagai salah satu kebiasaan baik yang dilakukan dalam setiap langkah kehidupan.

